
تواصل الاعتداءات على أراضي حرمه

منسق البرنامج الوطني للتخلص من مرض البلهارسيا :

لمناقشة الوضع الأمني ومكافحة الجريمة 

الحملة استهدفت أكثر من )12( ألف 
نازح من أبين في مديريتي الحوطة وتبن

مدير أمن إب الجديد يلتقي عقال 
الحارات وأقسام الشرطة

صندوق تمويل الصناعات الصغيرة 
بالحديدة يمول )165( مشروعاً

إيفاد )70( طالباً وطالبة من جامعة إب 
للتدريب الصيفي بمصر والسودان

مدير عام المضاربة يطلع على سير 
الامتحانات والوضع الصحي بالمديرية

مع مطار الحديدة الدولي مهدد بالإغلاق

تواصل فعاليات الحملة الوطنية 
للتخلص من البلهارسيا بعدن

محافظ شبوة يدشن مشروع 
إغاثة الأسر النازحة والمتضررة 

تنمية المنشآت بحضرموت تزود معاهد التعليم الفني بأجهزة حديثة

اختتام المخيم الطبي الرابع لمؤسسة الأمل في سيئون 

تنفيذي الأمانة يناقش الإجراءات والتجهيزات الخاصة بشهر رمضان

بافضل: برنامج تعليم عن بعد يشهد اهتماماً كبيراً

❊ لحج / عادل قائد:
استهدفت حملة التخلص من مرض البلهارسيا للنازحين من محافظة 

أبين المتواجدين في مديريتي الحوطة وتبن 12 ألفاًً و 501 نازح.
وذكر ذلك الأخ توفيق فرحان منســق البرنامج في لحج لـ)14أكتوبر( 
مضيفاً أن الحملة ســارت بشــكل جيد حيث شــارك فيهــا 21 فريقاً و 6 
مشــرفين وتم توزيــع الأدوية الخاصــة بمكافحة البلهارســيا والديدان 

المنقولة.
وأوضح أن هذا المرض يشــمل نوعين: البلهارســيا البولية )الدموية( 

التي يكثر انتشارها في المناطق الموبوءة والبلهارسيا المعوية.
ولفت الأخ توفيق إلى أن الحملة استمرت من 1 – 4 من الشهر الجاري 
وقد دشــنها الأخ محمد علي محسن مدير عام مديرية الحوطة ونفذها 
البرنامج الوطني لمكافحة البلهارسيا وهي استكمال للحملة التي نفذت 

في أبين.
وأعــرب الأخ توفيق عــن ارتياحه للعاملين في الميــدان الذين عملوا 

بتفان لانجاز الحملة بشكل جيد.
تجدر الإشارة إلى أن الحملة تنفذها منظمة الصحة العالمية بالشراكة 

مع البنك الدولي وبالتنسيق مع وزارة الصحة والسكان.

❊ اإب / محمد الورافي:
عقــد صباح أمس بــإدارة الأمن 
العــام بمحافظة إب لقاء موســع 
برئاســة مديــر أمــن إب الجديــد 
العقيد فؤاد العطاب وضم الإخوة 
أقســام  ورؤســاء  الحارات  عقــال 
الشــرطة وعدداً من الشــخصيات 
مديريــات  كافــة  فــي  العامــة 
لمناقشــة  وذلــك  المحافظــة 
الأهميــة  ذات  الموضوعــات 
والمتصلة بالجوانــب الأمنية في 
عمــوم المديريــات فــي إب ودور 
كافة الأجهزة الأمنية في مكافحة 
الجريمــة والتقليــل مــن حدوثها 
وخلق الأوضــاع الأمنية الملائمة 
ومحاربــة أعمــال التخريــب التي 
تخل بالأمن والاستقرار والسكينة 

العامة بالمجتمع.

وقد أكدت إدارة أمن إب أن اللقاء 
المســؤولين  ســيضم عدداً مــن 
بالمحافظة وعدداً من الشخصيات 
وأن هــذا اللقاء هو الأول في عهد 
المديــر الجديــد لأمــن محافظة 
إب العقيــد فــؤاد العطــاب الــذي 
تــم تعيينه مؤخراً نظــراً لجهوده 
الكبيرة في عمله الســابق مديراً 
بالمحافظــة  المخــدرات  لإدارة 
وعمله الــدؤوب في خدمة الوطن 

والمجتمع.
وهــو  العطــاب  فــؤاد  العقيــد 
مــن أبنــاء محافظــة إب قــال إن 
هــذا اللقاء يأتي مــن أجل توفير 
المناخــات الأمنيــة التــي تتطلب 
التعــاون من قبل الجميع وتضافر 
الجهود بما يخدم المصلحة العامة 

داخل محافظة إب.  

❊ الحديدة / اأحمد كنفاني:
تمويــل  صنــدوق  فــرع  مــول 
الصغيرة في  والمنشآت  الصناعات 
محافظــة الحديــدة خلال الأشــهر 
الســتة الماضية من العــام الجاري 
2012م )165( مشروعاً صغيراً مدراً 
 )139.098.000( بقيمــة  للدخــل 

ريال.
وأفاد مديــر فرع الصنــدوق في 
عيســى  علــي  عبــده  المحافظــة 
لبقيــة  الممنوحــة  التمويــلات 
المشــاريع أســهمت فــي تشــغيل 
)187( من الأيدي العاملة محلياً في 
عــدة مجالات تمثلت فــي عدد من 
الصيانة ومراكــز الاتصالات  ورش 
والانترنــت ومحلات بيــع الملابس 
ومعامــل الحياكة والحــرف اليدوية 

وغيرها.
تصريــح  فــي  عيســى  وأشــار 
لـ)14أكتوبــر( إلــى الأهميــة التي 
التمويــلات  تلــك  تمثلهــا  باتــت 

والقــروض فــي إنشــاء المشــاريع 
الظروف  والإســهام فــي تحســين 
المعيشــية للأســر الفقيــرة والتي 
هــي بحاجة ماســة للوقــوف معها 
ناهيك عــن القضاء علــى البطالة 
بين صفوف الشــباب والدفع بعجلة 

التنمية إلى الأمام.
وأوضــح مديــر فــرع الصنــدوق 
فــي المحافظة أن لــدى الصندوق 
حالياً عدداً من المشــاريع المقدمة 
التي بحاجة إلــى الإقراض ويجري 
حالياً دراســتها وفي حال التأكد من 
التمويلات  جدواها ســيتم منحهــا 

اللازمة.
وأكد في ختام تصريحه للصحيفة 
وتوجــه الصندوق نحــو تنفيذ عدد 
من الخطط والدراســات واستهداف 
أكبر قدر ممكن من المشــاريع بما 
يلبي طموحات وآمال المستفيدين 

منها في الحياة.

❊ اإب/ علي العمري:
تزامناً مع بداية موســم التدريب 
الصيفــي المتبادل بيــن الجامعات 
العربيــة للعــام الجامعــي 2011/ 
 70 إب  جامعــة  اوفــدت  2012م 
طالبــاً وطالبــة من مختلــف كليات 
بجمهوريتــي  للتدريــب  الجامعــة 
مصر والســودان حيث أكد الدكتور 
عبد الســلام الارياني عميد شؤون 
الطــلاب أنــه تــم اختيــار الطلاب 
الأوائــل مــن مختلــف التخصصات 
وإرســالهم للتدريــب فــي كل من 
جامعــة المنوفية وجامعة أســيوط 

مصــر  وجامعــة  حلــوان  وجامعــة 
وجامعــة  والتكنولوجيــا  للعلــوم 

الفيوم وجامعة الخرطوم.
الخطــوة  هــذه  أن  إلــى  وأشــار 
تساهم في إكساب الطلاب الكثير 
مــن الخبــرات فــي تخصصاتهــم 
تعزيــز  علــى  وتعمــل  المختلفــة 
العلاقة بيــن جامعة إب والجامعات 

العربية.
وأشاد بالجهود التي تبذلها إدارة 
الخدمــات الطلابية من أجل تذليل 
كافــة الصعوبــات أمــام الطــلاب 

المتدربين.

❊ الم�ضاربة/عادل..:
عبده  غانم  عبدربه  الأخ  اطلع 
المضاربة  مديرية  عام  مدير  ثابت 
سير  عــلــى  أمـــس  ــارة  ــع ال ورأس 
المراكز  من  عدد  في  الامتحانات 
الامتحاني  المركز  منها  الامتحانية 
بالمضاربة  أســـاس  خــلــدون  ــن  اب
)بلال(  التربة  الامتحاني  والمركز 
الامتحاني  والمركز  ثانوي  أساسي 

العارة طارق بن زياد أساسي.
عبدربه  الأخ  شدد  زيارته  وخلال 
المناسبة  الأجواء  توفير  على  غانم 
تقديره  عن  معرباً  الامتحانات  لأداء 
في  وهــدوء  انتظام  من  لمسه  لما 

المراكز الامتحانية.
الــعــام  الــمــديــر  الأخ  قـــام  كــمــا 
للمديرية بزيارة للمراكز الامتحانية 
في المناطق ذات الثأر القبلي وهي 

الاغبرة  السدير  الامتحاني  المركز 
)خالد بن الوليد( والفروخية الكعللة 
المدير  يقوم  مرة  ولأول  )حذيفة( 
العام بزيارة تلك المواقع خاصة منذ 
منذ  بينهم  القبلية  الحرب  نشوب 

عام 2005م.
عبدربه  الأخ  قام  آخر  جانب  من 
منها  الصحية  للمواقع  بزيارة  غانم 
والمركز  الريفي  الشط  مستشفى 
الصحية  الــوحــدة  الحيمة  الصحي 
الفروخية  الصحية  والوحدة  الحيمة 
المقدمة  الــخــدمــات  على  واطــلــع 
والدعم  العون  بتقديم  ووعد  فيها 
من  فيها  الصحي  الوضع  لانتشال 

خلال التنسيق مع الجهات المعنية.
رافق المدير العام عدد من مدراء 

المرافق.

❊ الحديدة / اأحمد كنفاني:
أكد مدير عام مطار الحديدة الدولي أن تواصل الاعتداءات على حرم المطار من 
قبــل عدد من المتنفذين في المحافظة قد يؤثر على الخصوصية التي يتمتع بها 

المطار ويشكل خطوة بالغة على سلامة الملاحة الجوية.
 وأشــار صالح أحمد الذيب في تصريح لـ )14 أكتوبر( إلى أن استقطاع مساحات 
كبيــرة من حــرم المطار تجاه المدرج الرئيســي للإقلاع والهبــوط وتقليصها من 
)1200( متــر إلــى أقل من ) 700( متر في الوقت الراهن نتيجة لاعتداء والبســط 
عليهــا قد يترتب عليها في المســتقبل القريب إغلاق المطــار نهائياً وتحويلة من 

مطار دولي إلى محلي.
ولفــت الذيب إلى  أنــه بالرغم من الرفع إلى الجهات المختصة والمســؤولة في 
المحافظــة بحدوث عدة اعتداءات إلا أن الوضع ظل علــى ما هو عليه دون تحرك 

من أي جهة  . 
وأوضح  أن التعدي الســافر على أرض المطار بحاجة إلي وقفة جادة ومحاســبة 

من يقف وراءه.
ولفــت إلــى أن إدارة المطار قد قامــت بواجبها تجاه تلك المشــكلة ناهيك عن 
تعرضهــا للتهديــدات نتيجة عدم ســكوتها على تلــك الاعتــداءات واتخاذ بعض 

الإجراءات اللازمة حيالها.

❊ عدن/14اأكتوبر:
تتواصــل في محافظة عدن لليوم الثالــث على التوالي فعاليات 
الحملة الوطنية للتخلص من مرض البلهارسيا التي تنظمها وزارة 
الصحة والســكان بدعم من منظمة الصحة العالمية في أوســاط 

النازحين من محافظة أبين المتواجدين في محافظة عدن.
وتســتهدف الحملة التي تختتم فعالياتها يــوم غد الوصول إلى 
أكثــر من 26 ألفاً و 275 شــخصاً من عمر ســت ســنوات فما فوق 
بإعطائهم جرعات للعلاج المضاد لمرض البلهارســيا بإضافة إلى 
علاجــات وقائية للأطفال من الديدان المســببة لفقر الدم وســوء 
التغذيــة والضعــف العام التــي تعمل علــى إعاقة النمو الســليم 

للطفل.
الحملة يشــارك في تنفيذها 36 فرقة ميدانية بقوام يصل إلى 
72 كادراً صحياً يشرف عليهم 16 مشرفاً وستزور أكثر من ثمانين 
مدرسة وموقع إيواء للنازحين في عموم مديريات محافظة عدن.

إلــى ذلك تفقد الإخــوة القائم بأعمال مدير عــام مكتب الصحة 
والســكان بعدن الدكتور محمد ســالم باعزب ومدير عام مديرية 
الشــيخ عثمان عبد الملك عامر ومدير عام إدارة الرعاية الصحية 
بعــدن منســق برنامج مكافحة البلهارســيا بعــدن الدكتور جمال 
عبد الحبيب ومشــرف البرنامج المنتدب مــن وزارة الصحة العامة 
والســكان الدكتور وليــد يحيى الحيفــي تفقدوا عــدداً من مراكز 
الإيواء للنازحين واطلعوا على سير عمل الفرق الميدانية.. وطالبوا 
العاملين فيها بمضاعفة الجهود للوصول إلى الأفراد المستهدفين 

وتحقيق أعلى نسبة تغطية.
رافقهــم خلال الزيارات مدير المديرية الصحية بالشــيخ عثمان 
الدكتــورة هــدى باذيــب ومنســق برنامــج مكافحة البلهارســيا 

بمحافظة أبين وعدد من المختصين.

❊ �ضبوة/ عادل القبا�ص:
دشن صباح أمس محافظ محافظة شبوة الدكتور علي حسن الأحمدي 
ومعــه الإخــوة عبد الحق صالح عبــد العزيز مدير عام مكتب الشــؤون 
الاجتماعية والعمل بالمحافظة والمهندس عادل عبدالله الخليفي أمين 
عام المجلس المحلي بمديرية عتق وســالم أحمد بن سريع مدير إدارة 
الإغاثة والعمل الطوعي بمحافظة شــبوة مشروع إغاثة الأسر النازحة 
والمتضــررة بمحافظتي أبين وشــبوة فــي إطار المرحلــة الثانية تحت 
إشراف جمعية الإصلاح الاجتماعي الخيرية فرع شبوة وتنفيذ مؤسسة 

التواصل للتنمية الإنسانية باليمن.
 وفي حفل التدشــين الذي أقيم بفرع المؤسسة الاقتصادية بمدينة 
عتق القى محافــظ المحافظة الأحمدي كلمة أشــاد فيها بجهد جمعية 
الإصلاح القائمة على المشــروع وبصماتها الواضحة والملموســة على 

الواقع في العمل الخيري.
وعبــر عن تقديــره للجمعية على هــذه اللفتة الطيبــة وعلى عملها 
الخيــري النبيــل والمتواصل بصــورة مســتمرة متمنياً لهــم التوفيق 

والنجاح.
فيما قال الأخ سالم أحمد بن سريع مدير إدارة الإغاثة والعمل الطوعي 
بالمحافظة في كلمته :نحن في جمعية الإصلاح فرع شبوة إدارة الإغاثة 
بالشــراكة مع المؤسسات والمنظمات الخيرية ومنها مؤسسة التواصل 
الخيريــة و الخيريــن من أبناء هــذا البلد ونظراً للظــروف التي تمر بها 
البلد حكومة وشــعباً فقد أطلقنا حملة الإغاثــة للنازحين والمتضررين 
من أبناء أبين وشبوة وأشار إلى أن  الحملة الأولى استهدفت   ) 1880( 
أســرة نازحة  ومتضررة ويوم أمس دشنت الحملة الإغاثية الثانية التي 

استهدفت ) 2000( أسرة نازحة ومتضررة.
 ودعاء بن سريع كل الخيرين من أبناء الوطن في الداخل والخارج إلى  
أن تكــون لهم بصمات خير لإغاثة المنكوبيــن والمتضررين مؤكداً أن 

جمعية الإصلاح  تشيد بثقة المحسنين وعون المحتاجين.

❊ ماهــي التطورات الجديدة للإدارة العامــة للتعليم عن بعد في جامعة 
عدن؟ 

❊ ❊ أولا لابــد مــن العودة قليلا بالزمن للمدة الماضية من إنشــاء الإدارة 
العامة للتعليم عن بعد، قبل الحديث عن التطور الحالي والمستقبلي: 

أنشــئت الإدارة العامــة للتعليم عن بعد بمطلع العام الدراســي 1995 - 
1996م وهــو العام الذي صدر بــه القرار من رئيس جامعة عدن حينها )د. 
صالح علي ناصر باصرة( تحت تســمية الإدارة العامة للانتســاب الموجه، 
وانتشــرت مراكزها في معظم دول الجوار )الأردن- دبي- ابوظبي- قطر- 
الســعودية( وحينها كان الهدف الرئيســي الوصول إلــى طلابنا المغتربين 
ومساعدتهم في تحســين وضعهم الوظيفي في بلدان المهجر، إلى جانب 

أهداف عديدة أخرى.
لقد بــدأ التطوير في المجال الأكاديمي حيث افتتح لأول مرة التســجيل 
المباشــر في جامعة عدن عندما أصدر الأســتاذ الدكتور/عبدالعزيز صالح 
بن حبتــور رئيس جامعة عــدن قراراً بإنشــاء الإدارة العامــة للتعليم عن 
بعد، وتابع بنفســه الخطــوات التي أدت وتؤدي للتطويــر الأكاديمي، بدءاً 
بالتســجيل المباشــر و التوجيــه بالصــرف للمعــدات والأجهــزة المطلوبة 
والاستفادة من الوسائل التعليمية وبالذات الكمبيوترات والقاعة المتعددة 
الأغراض وفيها يتم تدريس  الطلاب بنســبة )%30( من الساعات المقررة 
للمقــررات الدراســية وفتــح نافذة فــي الانترنــت خاصة بــالإدارة ووضع 
المعلومــات التي تخص الطالب من خطط دراســية والوصــول في الأخير 
إلى الحقيبة الدراســية المطلوبة وهي إحد الشــروط الموضوعة من وزارة 

التعليم العالي وإلقاء المحاضرات المباشرة عبر الانترنت.
❊ ماهي الخطط الموضوعة للتطور المســتقبلي في ضوء حلقة النقاش 

التي عقدت مؤخراً؟

❊ ❊  الورشــة الثانية للإدارة العامــة في 24/ 3 / 2012م حوت المواضيع 
التالية:

1 - تطوير اللائحة التنظيمية للإدارة العامة للتعليم عن بعد وقد أعدها 
الأستاذ/خالد عمر باجنيد عميد كلية الحقوق.

2 -تطوير الخطط الدراســية وآلية التنفيذ أعدهــا الدكتور/عبدالوهاب 
كويران  مدير عام مركز التطوير الأكاديمي بجامعة عدن 

3 - مشــروع إنشــاء المجلــس الأكاديمــي للتعليــم عن بعــد، وضوابط 
وإجراءات القبول والتسجيل، أعده الأستاذ/ عبدالرحمن بن شعيب.

4 - اللائحة المالية الأســتاذ/ محمد حسن ســالم، أعدها مساعد الأمين 
العام للجامعة 

5 -البيانات  الإحصائية لطلاب التعليم عن بعد، أعدتها الأخت / ياسمين 
محمد باغريب 

6 -التطور وآفاق المســتقبل، أعدها دكتور/محمــد أحمد العبادي  نائب 
رئيــس الجامعة لشــئون الطلاب والأســتاذ /محســن بافضــل  مدير عام 

التعليم عن بعد.
-  وقد خرجت الورشة بجملة من النتائج والتوصيات أهمها  :

-التفكيــر في تحويل الإدارة العامة إلى مركز للتعليم عن بعد والوصول 
في الأخير إلى إنشــاء كلية التعليم عن بعد وقد أكد أ.د. عبدالعزيز صالح 
بن حبتور رئيس جامعة عدن ضرورة العمل الجاد في هدا الاتجاه، وتطوير 

الإدارة بالأجهزة الحديثة.
-كمــا وقعــت اتفاقيــة جديدة في الســفارة اليمنيــة بالمملكــة العربية 

الســعودية، والقنصلية بجدة الى جانب العديد من التوصيات الأخرى التي 
تؤدي في الأخير إلى إنشاء كلية التعليم عن بعد.

-نطور التسجيل المباشر للطلاب الراغبين في الخارج والداخل وقد بدأنا 
منذ ثلاث ســنوات وازداد عدد الطلاب المسجلين مباشرة في الإدارة، رغم 

إن الإدارة قد وقعت التسجيل عند هذا العدد هذا العام.
❊  كــم عــدد الطــلاب الدارســين ببرنامــج التعليــم عن بعــد في كل 

التخصصات حالياً؟
❊ ❊ عدد الطلاب الدارسين في مركز جدة بالمملكة العربية السعودية:

المستوى الأول      ))   39   ((
المستوى الثاني     ))   40   ((
المستوى الثالث      ))   25   ((
المستوى الرابع      ))   31   ((

أما عدد الطلاب في التســجيل المباشــر فــي إدارة التعليم عن بعد فقد 
بلغ:

المستوى الأول     ))   15   ((
المستوى الثاني     ))   5    ((
المستوى الثالث     ))   4    ((

 وقد بدأت الأعداد في الداخل بالتطور وتناقصت في الخارج.
❊- كيف تقيمون العلاقة مع مكتب الجامعة في مدينة جدة؟

❊ ❊-لقد تم إلغاء الاتفاقية الســابقة مع المتعهد السابق نتيجة لمشاكل 
وصعوبــات عدة وأهمها مدة الاتفاقية التي انتهت منذ ســت ســنوات دون 
تجديدها، وبظهور تقارير ســلبية ما أدى الى إنهاء التعاقد ووقعت اتفاقيه 

تشمل الرياض وجدة مع متعهد آخر  وهو الأخ/ حسين باهميل.   

❊   المكلا / 14 اأكتوبر:
الصغيــرة  المنشــآت  تنميــة  وكالــة  ســلمت 
والأصغر )التابعة للصندوق الاجتماعي للتنمية( 
جهــازي فحــص وتشــخيص أعطال الســيارات 
PC-MAX Wireless AUTOBOSS بالإضافــة 
لأجهزة محمولــة إلى مكتب وزارة التعليم الفني 
والتدريــب المهنــي م/ حضرموت في الســاحل 

والوادي.
وقــال محمــد عبــد الخيــر العوينــي )ضابط 
المشــاريع في الوكالة –فرع المكلا( بأن تسليم 
هــذه الأجهــزة يأتي ضمــن مكونــات البرنامج 
التدريبــي )دورات فنيــة فــي كيفية اســتخدام 
أجهزة تشــخيص أعطــال الســيارات( والذي تم 
تنفيذه من قبل معاهد التعليم الفني والتدريب 

المهنــي م/ حضرموت بدعم مــن الوكالة، حيث 
بلغ عدد المســتفيدين مــن البرنامج 56 متدربا 
مــن مالكي ورش إصلاح الســيارات في ســاحل 
ووادي حضرموت. كما أشار في سياق حديثه إلى 
أن تقديــم هذه الأجهزة يأتي فــي إطار التعاون 
المشــترك بين الوكالــة ومكتــب وزارة التعليم 
الفنــي والتدريــب المهني، وحرصاً مــن الوكالة 
علــى تحقيــق مبدأ اســتمرارية الاســتفادة بعد 
المشــروع من خلال مواصلة المعاهــد المهنية 
في تقديم دورات فنية مشابهة في تعلم كيفية 

استخدام هذه التقنيات الحديثة والمتطورة.
ومــن جانب آخر، أعرب كل من الأســتاذ محمد 
عبود بوعسكر والأستاذ محبوب فرج أمان )مدراء 
عمــوم مكتــب وزارة التعليــم الفنــي والتدريب 

المهنــي م/حضرمــوت الســاحل والــوادي( عن 
شــكرهم وامتنانهم للجهود التي تبذلها الوكالة 
في سبيل رفع المهارات الفنية لمالكي المنشآت 
الصغيــرة والأصغر ســواء في القطــاع الخدمي 
أو غيرهــا مــن القطاعــات الحيوية الأخــرى لما 
من شــأنه تحســين الدخل وتوفيــر فرص عمل 

للمستفيدين.
هذا وقد حضر لقاء التســليم كل من الاســتاذ 
خالد يســلم بن ســلوم مدير ادارة سوق العمل 
والقطــاع الخــاص بمكتــب وزارة التعليم الفني 
والتدريب المهني بســاحل حضرموت و الأســتاذ 
ماهر خان استشاري المشروع في الوكالة وعدد 
من قيادات  مكتب وزارة التعليم الفني والتدريب 

المهني.

❊   ا�ضيئون / 14 اأكتوبر:
أقامت مؤسســة حضرموت لمكافحة السرطان 
)أمل( تحت شعار )يداً بيد نزرع الأمل( التي تتخذ 
من مدينة المكلا مقــراً لها مخيم الأورام الطبي 
الرابع فــي مركز الأورام بمدينة ســيئون ضمن 
برامــج مخيماتها الشــهرية المتواصلــة لخدمة 
مرضى الســرطان في وادي حضرموت وتخفيف 
معاناة السفر على المرضى ،وشمل المخيم عيادة 
الأورام للدكتور احمد محمد باذيب والدكتور زكي 

فرج صعنون، وعيادة للكشف المبكر عن سرطان 
الثــدي باشــراف الطبيبين نــوال ســعيد بانافع 
وهناء ســالم بكور إضافة الى عيادة الاقلاع عن 
التدخين تحت اشــراف الاخ محمــد علوي البيتي 
،وقد اشــتركت في رعاية المخيم مؤسسة روافد 

الاجتماعية الخيرية ومقرها العقاد.
وفــي ختام الحفل صــرح الأخ حيــدر العطاس 
نائب رئيــس اللجنة التحضيرية المنســق العام 
للمخيــم بأنه قد تمت معاينة ما يقارب تســعين 

حالة معظمها من النســاء ، وتــم تدريب العديد 
من النســاء علــى الكشــف المبكر وكــذا تقديم 

الهدايا التذكارية للمرضى والناجين .
ودعــا الســلطة المحلية الــى التعجيل باصلاح 
الاشــعة المقطعية فــي مستشــفيات المحافظة 
وتوفيــر العقاقيــر الكيماويــة المجانيــة لمركز 
حضرموت للاورام ، وفي الوقت نفسه دعا التجار 
الــى تقديــم الدعم المــادي لمرضى الســرطان 

ومؤسستهم الخيرية .

❊  �ضنعاء / �ضباأ:
ناقش المكتب التنفيذي بأمانة العاصمة أمس 
برئاســة أمين عــام المجلس المحلــي بالأمانة 
أميــن جمعان التقرير الســنوي الخــاص بمكتب 
الصحة والسكان إلى جانب الإجراءات والتجهيزات 

الخاصة بشهر رمضان المبارك.
وخلال الاجتماع الذي حضره وكيل أول الأمانة 
محمــد رزق الصرمي دعا جمعان مدراء المكاتب 
التنفيذيــة  والأجهــزة  والمديريــات  التنفيذيــة 
بالأمانة إلى تحمل مسئوليتها في حل ومعالجة 
كل المشــاكل والقضايا التي تواجه المواطنين، 
مؤكدا أن أمانة العاصمة ســتقوم خلال الأسبوع 
القادم بافتتاح رســمي لكل التقاطعات والأنفاق 
وتخفيــف  المــرور  حركــة  لتســهيل  والجســور 
الازدحــام علــى كثيــر من الشــوارع الرئيســية 

بالعاصمة صنعاء.
ووجــه جمعــان مــدراء المديريــات والمكاتب 
التنفيذيــة بوضع حصر شــامل لكل المشــاريع 
المتعثــرة التــي توقفــت بســبب أحــداث العام 
الماضــي 2011م بغــرض وضــع آليــة تنفيذية 
لاســتكمالها وفقاً لخطط وبرامج القطاع الفني 

بالأمانة.
وفيمــا يتعلــق بالخــلاف بين مكتبــي الصحة 
ومالية الأمانة أكد جمعان أنه تم تشــكيل لجنة 
خاصــة من أعضــاء المجلــس المحلــي بالأمانة 
برئاســة ناجي القوســي للنظر فــي الصعوبات 
والإشــكاليات التي انعكست بســبب العمل بين 
المكتبين والتي سترفع تقريرها للمجلس خلال 

الأيام القادمة.
واستمع المكتب التنفيذي إلى التقرير السنوي 

لمكتب الصحة العامة والســكان للعام 2011م، 
الذي أشــار فيــه مديــر المكتب الدكتــور محمد 
باعلوي إلى أن مشــاريع البنيــة التحتية للقطاع 
الصحــي المنفذ لنفس العــام بلغت 142 موقعا 
صحيــا منها 11 مستشــفى تحتــوى على ألفين 
صحيــاً،  ومركــزاً  مجمعــاً  و60  ســريراً  و582 
بالإضافــة إلى 56 موقعاً تقــدم خدمات للصحة 

الإنجابية.
وأرجــع النقص فــي مواقع الصحــة الإنجابية 
للأحداث السياســية التي مرت بهــا البلاد خلال 
نفس الفترة وارتفاع الكثافة الســكانية وتفاقم 

الهجرة الداخلية للأمانة بحثاً عن فرص العمل.
وأكــد الدكتور باعلــوي ضــرورة تعزيز جانب 
التدريــب والتأهيــل للــكادر الصحــي وتوفيــر 
لتنفيــذ خطــط  الكافيــة  الماليــة  الاعتمــادات 
التدريــب والتأهيــل للكــوادر العاملــة وتطوير 
آليتهــا، بالإضافة إلى إيجاد آليــة وحلول عملية 

لتعويض ملاك الأراضي التي تخص الصحة.
وفيما يتعلــق بتوفير الكميات المطلوبة لمادة 
الغــاز المنزلي خلال شــهر رمضان أكد منســق 
الأمانة بشركة الغاز مصطفى عطيف أن الشركة 
تعمــل على تعزيــز مخزون مــادة الغــاز لأمانة 
العاصمــة الموجــود فــي جميع مواقع الشــركة 
المختلفــة إلى نحو 470 ألف أســطوانة بدلًا عن 
300 ألف إســطوانة، مشــيراً إلى أن المؤشــرات 
إيجابية وتؤكد على اســتقرار مادة الغاز المنزلي 

وتوفرها بالأسواق خلال شهر رمضان.
كما ناقــش الاجتماع خطة وآليــة عمل مكتب 
الصناعــة والتجارة خلال شــهر رمضــان القادم 
حيــث أشــار مديــر مكتــب الصناعــة والتجــارة 

بالأمانة خالد الخولاني إلى أن إقبال المســتهلك 
على شراء السلع والمواد الغذائية المختلفة خلال 
الشــهر الكريم تواكبــه زيادة ملحوظــة ومخلة 
بالمنافسة المضللة للمستهلك من خلال تفشي 
الغش التجاري وعرض الســلع التالفة والمنتهية 
وغيــر الصالحة للاســتهلاك.. مؤكــداً أن مكتبه 
وضع خطــة رقابية للحــد من تلك الممارســات 
وبتكثيف الرقابة الميدانية اليومية على أســواق 

أمانة العاصمة .
وفيما يتعلق ببائعي اللحوم أكد الخولاني على 
دعوة نقابة بائعي اللحوم والمواشــي لمناقشــة 
أســعار بيع اللحوم وإلزامهم بإشهار أسعار البيع 
فــي واجهة المحل أمام المســتهلك واســتخدام 
الموازيــن ذات الكفتيــن بعد فحصهــا من قبل 

المواصفات والمقاييس. 
تتعلــق  لمواضيــع  تطــرق  الاجتمــاع  وكان 
بالنظافــة العامة بالأحياء والشــوارع والميادين 
والأسواق، إضافة إلى تنظيم البسطات التجارية 

وتنظيم الحركة المرورية.
كما أكــد المكتب التنفيذي علــى إعادة توزيع 
والقضــاء  أدائهــا  وتفعيــل  الصحيــة  الكــوادر 
علــى البطالة المقنعــة التي تتركــز في بعض 
المستشــفيات إلــى جانــب تســربها للعمل في 
القطــاع الخــاص، إضافــة إلــى حل إشــكاليات 
الازدواجية لبعض اختصاصات المكتب مع بعض 
الجهــات كالصحــة المدرســية التابعــة للتربية 
والتعليم واستقلالية المستشفيات عن المكتب.

حضــر الاجتمــاع وكلاء أمانــة العاصمة وعدد 
من أعضاء المجلس المحلــي بالأمانة وعدد من 

المعنيين.

الخمي�س والجمعة    5   -   6  يوليو 2012م - العدد 15511 5متابعات إخبارية
شهدت برنامج التعليم عن بعد في جامعة عدن خلال الآونة الأخيرة إهتماما كبيرا 
من خلال تشكيل لجان لإعداد وثائق البرنامج في الجانب الأكاديمي والإداري، وعقدت 

ورش عمل عدة لتقييم هذا البرنامج وبحث سبل تطويره خلال السنوات المقبلة.
ولمعرفة التطورات التي يشهدها برنامج التعليم عن بعد بالجامعة اتجهنا إلى 
الأخ/محسن بافضل مدير عام الإدارة العامة للتعليم عن بعد، وكانت حصيلة اللقاء 
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